

Viernes 12 de enero de 2018

SECRETARIO

El Contador.- José Graziano da Silva, que lleva la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, se encuentra en México y su presencia obedece a que encabezará el Foro de Alto Nivel: Empoderar a las Mujeres Indígenas para Erradicar el Hambre y la Malnutrición en América Latina y el Caribe, acto al que también asistirá José Calzada Rovirosa, titular de la Secretaría de Agricultura. Durante el encuentro, que se llevará a cabo este viernes y sábado, las mujeres indígenas analizarán aspectos como el acceso a la tierra, el rol de los programas de protección social, asignación presupuestaria con un enfoque cultural y políticas públicas, tomando en cuenta el consentimiento libre, previo e informado. Excélsior, 3 Dinero



Foro de alto nivel (El Radar Dinero).- El evento busca empoderar a las mujeres indígenas para erradicar el hambre y la malnutrición en América Latina y el Caribe. Asiste el director general de la FAO, José Graziano da Silva, y el secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa. Excélsior, 3 Dinero.

Eviel, más allá del asistencialismo (Gente detrás del dinero de Mauricio Flores).- La política social, a lo largo de 25 años, había logrado avances modestos y a veces ni siquiera notables para reducir la pobreza...por ello es meritorio que de



2012 a la fecha hayan salido de la pobreza extrema 2.5 millones de personas. Y no se debió sólo a la aplicación de mayores recursos, sino de un enfoque más dirigido hacia la formación de capacidades productivas que junto con las herramientas básicas de asistencialismo (alimentación, salud, educación básica), permitió los resultados que le toca ahora consolidar al oaxaqueño Eviel Pérez. Conocedor de los orígenes de la pobreza (y con el empuje de su trayectoria como empresario y servidor público), el nuevo titular de Sedesol apuntalará la coordinación con **Sagarpa de José Calzada** y Economía, a cargo de Ildefonso Guajardo, para impulsar los proyectos productivos que ya rinden frutos. **La Razón, 18**

Apoyo a emprendedores (Acciones y Reacciones).- La Secretaría de Agricultura, que lleva José Calzada Rovirosa, apoyó a jóvenes mexicanos para capacitarse en Chile sobre las diversas técnicas y tecnologías modernas de la vitivinicultura, a fin de elevar la calidad y producción de ese sector mexicano. El curso "Formación de jóvenes técnicos y profesionales mexicanos en el sector de la vid en las áreas de viticultura y enología en Chile" se realizó en las zonas de Talca, Santa Cruz, San Fernando, Curicó y Santiago de Chile. El Economista, 2 TE

Estrictamente Personal.- El Presidente ha reservado dos senadurías plurinominales para los líderes del PRI, Enrique Ochoa y Claudia Ruiz Massieu, pero necesita manos con mayor experiencia para que le ayuden a sumar votos para Meade. En su entorno hay dos mexiquenses sobre los cuales están pensando en Los Pinos y el súper asesor político en las sombras, Luis Videgaray. Uno es Eruviel Ávila, el exgobernador del Estado de México, que está trabajando en la precampaña de Meade, y el líder del PRI mexiquense, Ernesto Nemer, quien ha trabajado para Peña Nieto en anteriores elecciones. Dentro del gabinete hay una senaduría para el exgobernador de Chihuahua y director del ISSSTE, José Reyes Baeza, y pendiente otra para el exgobernador de Querétaro y secretario de Agricultura, José Calzada. Financiero, 42

Osorio Chong al senado; Pepe calzada en veremos.- El Partido Revolucionario Institucional alista el registro de sus precandidatos al Senado de la República, mismos que estarían encabezados por el ex secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong. En un listado al que tuvo acceso Quadratin, no figura el ex gobernador de Querétaro y titular de Sagarpa José Calzada Rovirosa, a pesar de que algunos columnistas aseguraban que sí. En la lista, el único queretano que aparece es el diputado federal Braulio Guerra Urbiola. En esta lista de precandidatos aparecen además el secretario de Economía Idelfonso Guajardo, de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza, de Salud, José Narro, de Turismo, Enrique de la Madrid, del



ISSSTE, José Reyes Baeza. Además del ex titular de Sedesol Luis Miranda, Augusto Gómez Villanueva, Héctor Pablo Ramírez Puga, Miguel Alonso Reyes, Héctor Gutiérrez de la Garza, Claudia Ruiz Massieu, Eruviel Avila, Rubén Moreira. Cuadratrín Querétaro

Predial (Comentarios de Luis Manuel Novelo).- En temas políticos Edgar Olvera comentó que hará dos encuestas para medir el grado de aceptación que tiene en el municipio de Naucalpan, para ver si va por una diputación plurinominal o se reelige, ya que a pesar de que a él le gustaría ir por la senaduría, ya los dirigentes que conforman el Frente decidieron que será Juan Zepeda el precandidato a senador... Y del lado del PRI, circuló una lista de supuestos precandidatos a senadores, que pone en primer lugar Miguel Ángel Osorio Chong, seguido de Luis Miranda, luego Ildefonso Guajardo, José Calzada, Gerardo Ruiz Esparza, José Narro, Enrique de la Madrid, José Reyes Baeza, Claudia Ruiz Massieu y Eruviel Ávila, entre otros Los mexiquenses siguen dominando entre los aspirantes del PRI. Diario de México, 9

Por si acaso (Tras la puerta del poder de Roberto Vizcaíno).- Surgidas de quien sabe dónde, ya comenzaron a correr algunas listas de aspirantes al Senado por el PRI. Dejamos los más creíbles: desde el Gabinete Luis Miranda, Ildefonso Guajardo, José Calzada, Gerardo Ruiz Esparza, José Narro, Enrique de la Madrid y José Reyes Baeza... Desde el PRI: Claudia Ruiz Massieu, Eruviel Avila, Beatriz Pages, Rubén Moreira y su esposa Carolina Viggiano... desde San Lázaro: Cesar Camacho, Sylvana Beltrones, Jorge Carlos Ramírez Marín, Carlos Iriarte, Mariana Benítez y Jorge Estefan Chidiac... desde La Renata: Beatriz Paredes y Manlio Fabio Beltrones... Diario Imagen, 7

Precandidatos del PRI al Senado (Poker Político de Matías Pascal).- Los posibles precandidatos del Revolucionario Institucional al Senado de la República. Comenzamos por Miguel Ángel Osorio Chong, Luis Miranda, Ildefonso Guajardo, José Calzada, Gerardo Ruiz Esparza, José Narro, Enrique de la Madrid, José Reyes Baeza, Augusto Gómez Villanueva, Héctor Pablo Ramírez Puga, Miguel Alonso Reyes, Héctor Gutiérrez de la Garza, Claudia Ruiz Massieu, Eruviel Ávila, Rubén Moreira, Carolina Viggiano, Yulma Rocha, Mercedes del Carmen Guillén, Vicente Rubén Escajeda, Lorena Martínez, César Camacho, Sylvana Beltrones, Jorge Carlos Ramírez Marín y Estela Ponce.urgidas de quien sabe dónde, ya comenzaron a correr algunas listas de aspirantes al Senado por el PRI. Dejamos los más creíbles: desde el Gabinete Luis Miranda, Ildefonso Guajardo, José Calzada, Gerardo Ruiz Esparza, José Narro, Enrique de la Madrid y José Reyes Baeza... Desde el PRI: Claudia Ruiz Massieu, Eruviel Avila, Beatriz Pages, Rubén Moreira y su esposa Carolina Viggiano... desde San Lázaro: Cesar Camacho,



Sylvana Beltrones, Jorge Carlos Ramírez Marín, Carlos Iriarte, Mariana Benítez y Jorge Estefan Chidiac... desde La Renata: Beatriz Paredes y Manlio Fabio Beltrones. **Uno Más Uno, 13**

MONITOREO

Difundido el 11 de enero 2018

SECRETARIO

Osorio Chong al senado; Pepe calzada en veremos.- QUERÉTARO, 11 de enero 2018.- El Partido Revolucionario Institucional alista el registro de sus precandidatos al Senado de la República, mismos que estarían encabezados por el ex secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong. En un listado al que tuvo acceso Quadratin, no figura el ex gobernador de Querétaro y titular de Sagarpa José Calzada Rovirosa, a pesar de que algunos columnistas aseguraban que sí. En la lista, el único queretano que aparece es el diputado federal Braulio Guerra Urbiola. En esta lista de precandidatos aparecen además el secretario de Economía Idelfonso Guajardo, de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza, de Salud, José Narro, de Turismo, Enrique de la Madrid, del ISSSTE, José Reyes Baeza. Además del ex titular de Sedesol Luis Miranda, Augusto Gómez Villanueva, Héctor Pablo Ramírez Puga, Miguel Alonso Reyes, Héctor Gutiérrez de la Garza, Claudia Ruiz Massieu, Eruviel Avila, Rubén Moreira.

Asimismo, aparecen Carolina Viggiano, Yulma Rocha, Mercedes del Carmen Guillén Vicente, Rubén Escajeda, Lorena Martínez, Cesar Camacho, por mencionar algunos.

https://queretaro.quadratin.com.mx/osorio-chong-al-senado-pepe-calzada-veremos/

El PRI emitirá convocatoria para la Cámara Alta.- Gabriela Tlaseca, conductora: Por otra parte, el PRI emitirá en los próximos días la convocatoria para elegir a sus abanderados al Congreso. Funcionarios federales y estatales, líderes del partido, dirigentes sindicales, así como hijos de mandatarios buscarán un escaño en la Cámara Alta. Entre los aspirantes se encuentra Luis Miranda, quien renunció a la Sedesol; el secretario de Economía Ildefonso Guajardo, de Agricultura José Calzada Rovirosa, de Comunicaciones Gerardo Ruiz Esparza, el director del ISSSTE José Reyes Baeza y algunos otros más que no quieren quedarse fuera del presupuesto.

http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes 11012018/11012018021434nc.wmv



11/01/2018 Titulares de la tarde C-127 (IZZI) Paga 14:39 hrs.

Prospectos para el Senado de la República .- PRI: Miguel Osorio Chong, José Narro Robles, José Calzada, Eruviel Avila, Gerardo Ruiz Esparza (seguramente propuesto por "El Viajero Frecuente"), y Rubén Moreira. Por el Frente: Jesús Zambrano, Juan Zepeda, Fedeico Dóring, Marko Cortés, Hèctor Melesio Cuen y Verònica Delgadillo. Por MORENA: Martí Batres, Lily Téllez, Delfina Gómez, Félix Salgado Macedonio. Higinio Martínez y Armando Guadiana. Lo comenta Magaly Juaréz en "El Financiero".

https://cronicadelpoder.com/2018/01/11/prospectos-para-el-senado-de-la-republica/http://www.e-consulta.com/medios-externos/2018-01-11/ruiz-massieu-narro-y-eruviel-buscarian-escano-por-el-pri

SAGARPA

Se registró 26 impactos del Boletín 011.- "Apoya SAGARPA a jóvenes para capacitarse en materia vitivinícola en Chile".

Portales: 26

Con el objetivo de conocer las diversas técnicas y tecnologías modernas que se aplican en la República de Chile para producir la uva utilizada en la elaboración de vino, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) apoyó a jóvenes mexicanos para capacitarse en ese país sudamericano sobre las diversas áreas de la vitivinicultura, con el objetivo de elevar la calidad y producción de ese sector en nuestro país. El curso "Formación de jóvenes técnicos y profesionales mexicanos en el sector de la vid en las áreas de: viticultura y enología en Chile", se llevó a cabo en las zonas de Talca, Santa Cruz, San Fernando, Curicó y Santiago de Chile, en el país andino. La coordinación general de Asuntos Internacionales de la dependencia informó que, en esta cooperación internacional, participaron 25 jóvenes entre productores de vid, vinificadores, enólogos y someliers provenientes de los estados de Baja California, Chihuahua, Coahuila, Guanajuato, Michoacán, Querétaro y Zacatecas. Esta colaboración fue organizada por la SAGARPA, a través de la Subsecretaría de Desarrollo Rural, el INCA Rural y la coordinación general de Asuntos Internacionales; con el apoyo del Centro Nacional de Capacitación, Evaluación y Certificación (CENACEC). Cabe destacar que este curso surgió de la visita que el titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa, realizó a la República de Chile, donde se entrevistó con su homólogo Carlos Furche y con la Presidenta de Chile, Michelle Bachelet. En este caso, la coordinación general de Asuntos Internacionales fue la instancia encargada de negociar y acordar con las autoridades chilenas este curso, el cual fue teórico y práctico.

http://www.elarsenal.net/2018/01/11/apoya-sagarpa-a-jovenes-para-capacitarse-en-materia-vitivinicola-en-chile/



http://mayacomunicacion.com/apoya-sagarpa-a-jovenes-para-capacitarse-en-materia-vitivinicola-en-chile/

http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/11650-apoya-sagarpa-a-jovenes-para-capacitarse-en-materia-vitivinicola-en-chile.html http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/473988

http://portalsonora.com.mx/principal/apoya-sagarpa-a-jovenes-para-capacitarse-en-materia-vitivinicola-en-chile/

http://desdepuebla.com/index.php/gobierno/2131-apoya-sagarpa-a-j%C3%B3venes-para-capacitarse-en-materia-vitivin%C3%ADcola-en-chile.html

https://www.voragine.com.mx/2018/01/11/apoya-sagarpa-a-jovenes-capacitarse-en-materia-vitivinicola-en-chile/

https://www.20minutos.com.mx/noticia/319031/0/chile-capacita-a-jovenes-mexicanos-en-materia-vitivinicola/

https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/324122-chile-capacita-a-jovenes-mexicanos-en-materia-vitivinicola.html

https://www.diariodemorelos.com/noticias/chile-capacita-j%C3%B3venes-mexicanos-en-materia-vitivin%C3%ADcola

http://www.callemexico.com/sociedadypoder/apoya-sagarpa-jovenes-capacitarse-materia-vitivinicola-chile/

http://pokerpolitico.com.mx/index.php/2018/01/11/apoya-sagarpa-jovenes-capacitarse-materia-vitivinicola-chile/

http://pueblanoticias.com.mx/noticia/sagarpa-apoya-a-jovenes-para-capacitacion-vitivinicola-en-chile-116008/

https://hojaderutadigital.mx/apoya-sagarpa-a-jovenes-para-capacitarse-en-materia-vitivinicola-en-chile/

http://www.tallapolitica.com.mx/alcanza-mexico-mas-95-mmdd-en-valor-de-la-produccionagroalimentaria-jose-calzada/#more-58716

http://queretaroinforma.com.mx/nacion/apoya-sagarpa-a-jovenes-para-capacitarse-en-materia-vitivinicola-en-chile/

http://alsegundo.mx/principal/apoya-sagarpa-a-jovenes-para-capacitarse-en-materia-vitivinicola-en-chile/

http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/32286-apoya-sagarpa-a-jovenes-para-capacitarse-en-materia-vitivinicola-en-chile

http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/35421-apoya-sagarpa-a-jovenes-para-capacitarse-en-vitivinicultura-en-chile

http://metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=23666

http://amqueretaro.com/el-pais/mundo/2018/01/11/ovenes-mexicanos-son-capacitados-enchile

https://azteca.digital/2018/01/11/chile-capacita-a-jovenes-mexicanos-en-materia-vitivinicola/https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=47381

http://reportebj.com.mx/principal/apoya-sagarpa-a-jovenes-para-capacitarse-en-materia-vitivinicola-en-chile/

http://reportetlaxcala.com.mx/principal/apoya-sagarpa-a-jovenes-para-capacitarse-en-materia-vitivinicola-en-chile/

http://noticiashidalgo.co/principal/apoya-sagarpa-a-jovenes-para-capacitarse-en-materia-vitivinicola-en-chile/

Sector privado y gobierno capacitarán a pequeños productores pecuarios.-



La iniciativa privada está comprometida para que el país sea una economía competitiva en igualdad de oportunidades, sostuvo el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Juan Pablo Castañón Castañón, al poner en marcha el programa Orgullo Pecuario. El dirigente empresarial enfatizó que esta iniciativa, que fomentará la producción pecuaria a través de la formación y capacitación técnica, administrativa y comercial, impulsará al pequeño y mediano productor del país. El programa consiste en proveer capacitación a un grupo, previamente seleccionado, para la engorda y cuidado de los lechones hasta llevarlos a un peso correcto para su venta. Se trata de un esfuerzo conjunto entre la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), el programa "Somos mexicanos" del Instituto Nacional de Migración, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el Consejo Nacional Agropecuario y la empresa Neovia. Esta alianza beneficiará al sector rural y a la economía nacional a través de la generación de empleos y la mejora de capacidades productivas en materia pecuaria. Para ello, el presidente de Neovia México, Jorge Martínez Carrillo, explicó que en el primera prueba piloto se destinará una inversión de 750 mil pesos y beneficiarán a 40 productores, quienes recibirán hasta cinco lechones, alimento para cinco meses y la planeación, capacitación técnica y administrativa. Ante el compromiso de la compañía con Tlaxcala y con el impulso y apoyo al pequeño productor, resaltó que en Orgullo Pecuario se prospecta una inversión total de dos millones de pesos durante 2018. "Esta alianza e inversión detonarán la actividad pecuaria en principio en Tlaxcala, con el objetivo de extenderla a otros estados de la República y, con ello, fortalecer la productividad y competitividad de los productores mexicanos", manifestó el coordinador de Ganadería de la Sagarpa, Francisco José Gurría Treviño. En tanto, el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Bosco de la Vega, agregó que desde el organismo a su cargo se mantendrá la promoción de acciones tendientes a la obtención de mejores niveles de productividad, rentabilidad y competitividad para aumentar la productividad y el potencial sector agroalimentario.

https://www.20minutos.com.mx/noticia/319066/0/sector-privado-y-gobierno-capacitaran-a-pequenos-productores-pecuarios/

https://azteca.digital/2018/01/11/sector-privado-y-gobierno-capacitaran-a-pequenos-productores-pecuarios/

http://www.dineroenimagen.com/2018-01-11/94842

Campesinos protestan frente a Sagarpa por 10 mdp del PIMAF.- Alrededor de 70 campesinos provenientes de diversos municipios de la entidad se manifestaron frente a las oficinas de la Delegación Estatal de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), exigiendo el cumplimiento de acuerdos referentes al Programa Integral de Apoyos para los productores de Maíz y Frijol (PIMAF). El representante de la Unión Nacional



Integradora de Organizaciones Solidarias y Economía Social A.C, Gregorio Miramontes Pérez, indicó que esta dependencia ha incumplido una serie de acuerdos que se tenían con esta organización, afectando a más de 2 mil campesinos, con un monto aproximado a los 10 millones de pesos. "El delegado Julio de la Mora empezó a entregar los vales vía los municipios, como si fuera gestión de ellos, además imponiendo proveedores y esto no lo podemos permitir. queremos que se respeten los acuerdos". Provenientes de municipios como Amanalco, Villa de Allende, Donato Guerra, Tenascalcingo y Villa Victoria, los campesinos afirmaron que de no tener una respuesta satisfactoria, la siguiente movilización cerrará por completo los carriles de la vialidad Adolfo López Mateos, para ejercer presión hacia las autoridades. Con esta medida, apuntó, la SAGARPA continúa beneficiando a los mismos proveedores de siempre, quienes por años han distribuido los fertilizantes e insumos de este programa. "La organización ha promovido el uso de insumos de tipo orgánico, porque ya le hemos metido demasiado veneno a la tierra y ellos siguen entregando a los mismos distribuidores y los clásicos químicos que no hacen más que hacerle daño a la tierra".

http://www.milenio.com/region/productores-demandan-sagarpa-millones-pimaf-milenio-edomex-noticias 0 1101490115.html

SECRETARÍA

Emplaza la permanente a Sagarpa y SG a informar sobre inseguridad en el agro.- La Comisión Permanente del Congreso de la Unión emplazó a las secretarías de Gobernación (SG) y de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y' Alimentación (Sagarpa) a que en un plazo de diez días naturales contados a partir de este jueves informen en torno a la situación de inseguridad en que se encuentran las familias dependientes del agro mexicano. En un punto de acuerdo, diputados y senadores de todos los partidos consideraron que la "situación del campo por sí misma es complicada, si bien no existe voluntad política para sacar de la pobreza a este sector, lo mínimo que el gobierno federal puede hacer es garantizar las condiciones necesarias que brinden seguridad y tranquilidad a los jornaleros, para que al menos puedan vivir en paz." La Jornada, 12

Se movilizarán campesinos a partir del lunes.- Ante el aumento en los precios de la canasta básica, los combustibles el gas para uso doméstico, la pérdida del poder adquisitivo y un aumento raquítico al salario mínimo, la Comisión Ejecutiva Nacional de la Coordinadora Nacional Movimiento Plan de Ayala, CNPA MN, anunció que realizará una Jornada de Movilización del 15 al 19 de enero en la Ciudad de México. La movilización implica una marcha del Ángel de la

SAGARPA SECRETARÍA DE AGRICULTURA. GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,

SÍNTESIS INFORMATIVA

Independencia a las instalaciones de la Secretaría de Gobernación para solicitar en plantón permanente, la atención inmediata Navarrete Prida, a fin de que sea atendida la agenda social, política y productiva de la organización, Wilfrido Hernández Jarquín y Daniel Zúñiga Maldonado, además habrá movilizaciones a Sedatu, **SAGARPA** y Sedesol. La Prensa, 3

Transparencia continúa durante veda electoral: Inai.- El Inai ordenó a la Secretaría de Agricultura información de personal transferido en la CDMX, de la extinta Secretaría de Agricultura y Recursos Hidráulicos a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). El Universal, 5

Instan a la Sagarpa transparencia de la delegación estatal.- Alrededor de 70 campesinos provenientes de diversos municipios de la entidad se manifestaron frente a las oficinas de la delegación estatal de la SAGARPA, exigiendo se respeten los acuerdos referentes al Programa de Incentivos para productores de Maíz y Frijol (PIMAF). El director general de la Unión Nacional Integradora de Organizaciones Solidarias y Economía Social A.C (UNIMOSS), Gregorio Miramontes Pérez, indicó que esta dependencia ha incumplido en una serie de contratos que se tenían con esta organización, afectando a más de 2 mil personas, por un monto aproximado a los 10 millones de pesos. Milenio, 14

Capacitarán IP y Sagarpa a productores pecuarios.- El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Juan Pablo Castañón Castañón, al poner en marcha el programa Orgullo Pecuario enfatizó que esta iniciativa, fomentará la producción pecuaria a través de la formación y capacitación técnica, administrativa y comercial, impulsará al pequeño y mediano productor del país. El programa consiste en proveer capacitación a un grupo, previamente seleccionado, para la engorda y cuidado de los lechones hasta llevarlos a un peso correcto para su venta. Se trata de un esfuerzo conjunto entre la SAGARPA, el programa "Somos mexicanos" del Instituto Nacional de Migración, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el Consejo Nacional Agropecuario y la empresa Neovia. Ovaciones, 5

...Y pide sector subsidios al Gobierno.- El incremento en el precio del gas LP, que de enero a diciembre de 2017 fue de más del 20 por ciento, ha metido en aprietos a los propietarios de tortillerías y expendios. Aunque el precio de muchos de los productos de la canasta básica han incrementado, el precio de la tortilla se ha mantenido estable, lo que ha afectado a tortilleras, señaló Arturo Javier Solano, presidente de Grupos Unidos de Industriales de la Masa y la Tortilla. Solano urgió al Gobierno federal, a través de las secretarías de Agricultura y de Economía, a



involucrarse en el tema con subsidios para el sector. Reforma, 3 Neg.

Prestanombres de Sandoval, bajo la lupa.- Más de 30 parientes y amigos cercanos a Roberto Sandoval Castañeda, ex gobernador de Nayarit, podrían haber fungido como sus prestanombres, por lo que en una de las solicitudes de juicio político aprobada el miércoles por el Congreso estatal contra el ex mandatario se pide que los diputados investiguen las propiedades de estas personas en seis estados. Otra persona mencionada es el médico veterinario Jorge Luis Rodríguez Jáuregui, a quienes los integrantes de la Comisión de la Verdad acusan de ayudar a Sandoval Castañeda a esconder mil 500 cabezas de ganado, propiedad de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación y que tenían como destino Chihuahua. El Universal, 1

Verde en Serio / Conservación de los mares, un cinturón azul para México por Gabriel Quadri.- El pasado mes de noviembre fue un hito en la historia de la política ambiental mexicana. Se logró el decreto del parque nacional marino más grande de América del Norte, con exclusión total de pesca, en un contexto en el que los mares de nuestro país y del mundo enfrentan un proceso agudo de deterioro y devastación ecológica por explotación pesquera. Las causas se relacionan esencialmente con la escala de la actividad pesquera, es decir, con un esfuerzo pesquero excesivo donde cada vez más embarcaciones, con tecnologías cada vez más poderosas persiguen, capturan y matan a un mayor número de organismos marinos en todos los ecosistemas, profundidades y niveles tróficos. También, con el uso de artes de pesca con formidables capacidades de depredación, como es el caso de las grandes redes de arrastre de los fondos marinos, palangres (líneas) kilométricos con miles de anzuelos, enormes dispositivos de agregación de peces (objetos flotantes que los congregan), y redes gigantescas de cerco, enmalle y deriva (muros flotantes de la muerte), entre otras. A ello se suma la pesca ilegal, no reportada y no regulada, que alcanza en el mundo a más de la guinta parte de los peces capturados, y que en México supera 40% del total, en la que incurren muchos de los cerca de 3,000 barcos de pesca industrial (sardineros, camaroneros, palangreros, atuneros), y gran parte de las más de f00,000 pangas de pesca ribereña, muchas de ellas sin registro. La incapacidad de instituciones de gobierno supuestamente a cargo de la regulación, ordenación y conservación de pesquerías (Conapesca) es manifiesta.- El Economista, 22 E y N

Desplegado.- México Alimentaria Food Show 2017, agradece a los productores, patrocinadores, compradores y público en general que hicieron de México Alimentaria un éxito por segunda ocasión. **El Economista, 9 V y D**





Aumenta la producción de espárrago en México (Agronegocios).- La participación de FIRA con sus productos y servicios ha sido determinante para el crecimiento del cultivo del espárrago en México, otorgando los financiamientos necesarios para el establecimiento del cultivo, adquisición de maquinaria y equipo, instalación de los sistemas de riego tecnificado, la construcción de empaques y cuartos fríos, equipo de transporte, así como los capitales de trabajo requeridos para el mantenimiento del cultivo. FIRA otorga financiamiento a los diferentes actores de la red de valor, es decir, a los proveedores de insumos como fertilizantes, pesticidas, semillas, material de empaque, a los distribuidores de maquinaria y equipo, entre otros. De esta manera y con el diseño e instrumentación de programas especiales, FIRA dinamiza el desarrollo de cultivos como el espárrago y otros perennes, apoyando con ello la reconversión productiva y tecnológica. Así, al cierre del mes de noviembre del 2017, FIRA mantiene crédito en el cultivo de espárrago de 777 millones de pesos. Es importante destacar que FIRA cuenta con instrumentos que facilitan el acceso de los productores al financiamiento, que respalda los créditos que los intermediarios financieros otorgan a los productores.-El Economista, 13

SECTOR AGROPECUARIO

Especialistas, atentos a reportes en EU sobre la inflación y ventas.- El Departamento del Trabajo estadounidense publica el índice de precios al consumidor, para el que anticipaba una variación mensual marginal de 0.1% en diciembre, debido a que los alimentos en casa habrían registrado una ligera caída, porque algunos bienes agrícolas y el pavo, que es altamente consumido debido a las festividades del Día de Acción de Gracias, se reduce en precio a partir de finales de diciembre y hasta Navidad por el subsidio gubernamental y congelamiento de pavos para venta en estas fechas. Los precios de la gasolina habrán mostrado un ajuste en diciembre, luego de un importante incremento en el mes previo. Sin embargo, a partir de enero pueden seguir los incrementos debido al alza en la cotización internacional del crudo. - El Universal. 4

Supera carestía cifras oficiales, denuncian grupos campesinos.- En la primera semana de enero los productos de la canasta básica sumaron un alza hasta de 143% en comparación con los precios de 2017, de acuerdo con un balance de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos José Dolores López Domínguez (CIOAC-JDLD). Un documento interno de esta agrupación señala que además del aumento reportado por la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), el alza es mayor. El 4 de enero el precio del jitomate saladette fue de



35.65 pesos, pero en los mercados, tianguis y puntos de venta se vende hasta en 39.90 pesos. Este mismo producto costó 16.40 pesos en enero de 2017, por lo que su incremento fue de 143% real al consumidor en un año.- La Jornada, 35

Intermediarios causan alzas de productos agrícolas: CNPA-MN.- A pesar del incremento de los precios en casi todos los productos de la canasta básica, éste no implica mayores ingresos para los pequeños productores, pues los únicos beneficiados han sido los intermediarios y las grandes empresas productoras y distribuidoras, sostuvo la Comisión Ejecutiva de la Coordinadora Nacional Movimiento Plan de Ayala (CNPA-MN). No hay justificación para el alza, señaló Wilfrido Hernández Jarquín, integrante de la coordinación de esta agrupación. Explicó que los cultivos se pagaron desde finales del año pasado, lo que suma una razón más para considerar injustificado el aumento en la primera semana de enero. "La verdad no entendemos por qué aumentaron los productos al consumidor final, porque en el campo estas cosechas se vendieron desde diciembre o noviembre, ya se les pagó a los productores al precio del año pasado.- La Jornada, 35

En 2050 se tendrá que producir 50% más de alimentos, advierte la FAO.-Aunque la demanda de maíz amarillo importado crece cada año, ya que uno de sus principales usos es la fabricación de biocombustibles, organismos internacionales han advertido en distintos análisis, emitidos de 2010 a 2017, de los efectos de destinar la producción agrícola a combustibles en lugar de alimentos. En el reporte El futuro de la alimentación y la agricultura: tendencias y desafíos, publicado por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), estima que en 2050 la agricultura tendrá que producir casi 50 por ciento más de alimentos y biocombustible de los que producía en 2012 para cubrir la demanda mundial. Aunque el aumento de terrenos de producción agrícola significa mayor cantidad de alimentos, también tiene efectos negativos. El documento recalca que a mayor producción alimentaria, también hay un impacto directo en el medio ambiente. Jornada, 3

Promueven "hambre cero" en sector turístico.- Ante el creciente desperdicio de alimentos, sobre todo en zonas turísticas, senadoras del PRI promueven una iniciativa de reformas a la Ley General de Turismo, a fin de establecer un modelo de consumo responsable en el sector hotelero y restaurantero, que contribuirá a lograr ser la generación "hambre cero" en el país. De acuerdo a la FAO, en el mundo hasta un tercio de todos los alimentos se estropea o se desperdicia antes de ser consumidos, lo que representa un exceso en una época en la que casi mil millones de personas padecen hambre y representan una pérdida de mano de obra, agua,



energía, tierra y otros insumos, lo cual aumenta las emisiones de gases de efecto invernadero. Sol de México, Nacional 7-A

En la zona metropolitana el índice anualizado ascendió a 7.16%: CISC.- De enero a noviembre de 2017, la canasta cotizada para la elaboración del índice de Precios Metropolitano (IPM) está compuesta por 172 productos genéricos, de los cuales 3 3 por ciento mostraron incrementos de precios; 41 por ciento se mantuvo sin cambios y 2 6 por ciento disminuyeron su precio. Entre los productos con mayor incremento destaca la zanahoria, con 26.53 por ciento; transporte aéreo, 16.19 por ciento; gas, 9.47 por ciento; blanqueadores, 8.94 por ciento; insecticidas, 8.3 7 por ciento y otros aceites y grasas, con 6.54 por ciento. Por su parte, los principales productos con bajas en su cotización fueron aguacate, 11.94 por ciento; manteca vegetal, 8.82 por ciento; whisky, 7.19 por ciento; calabacitas, 6.76 por ciento; pollo entero, 6.48 por ciento y harina de trigo, 5.98 por ciento. Crónica, 16

Encarece tortilla en cuesta.- Durante los primeros 10 días del año, el precio de la tortilla se ha mantenido estable respecto al cierre de 2017, pero ha sufrido incrementos en comparación con la pasada cuesta de enero. Para estos primeros días, el kilo ofrecido en las tortillerías del País tiene un precio promedio nacional de 14 pesos y en las tiendas de autoservicio de 105 pesos, según datos del Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM). Con esto, en tortillinas se alcanzó un encarecimiento de 9% en promedio nacional y en tiendas de autoservicio el incremento fue de 5%, respecto al mismo periodo del año pasado. Aunque hay estados como Baja California Sur y Sonora donde, en tortillerías, alcanzó valores de 18 pesos por kilo, así como en Yucatán donde el precio de 17 pesos. Sin embargo, en el mismo periodo, pero del año anterior el promedio en México en tortillerías era de 12.8 pesos y en tiendas de autoservicio de 10 pesos. - Reforma, P.p. y 3

Venden kilo de huevo a 70 pesos en Tijuana.- El huevo recibe un nuevo aumento de precio en Tijuana, Baja California, pues de un precio de 55 pesos registrados hasta diciembre, en enero la cartera de huevo incrementó el costo de entre 60 y 70 pesos y, al formar parte de la canasta básica afecta a la comunidad, reduciendo su consumo. La mayoría de la gente decide comprar solo media cartera y ajustar sus necesidades de consumo al bolsillo. Ahora la canasta básica oscila en los 400 pesos por semana para una familia de pocos integrantes.- Excélsior, 24

Suben precios de lácteos y bebidas azucaradas: Canaco.- Con el inicio de 2018 hubo productos que no lograron resistir los mayores costos de producción, por lo





que abarrotes como lácteos, bebidas azucaradas y cigarros registraron aumentos de precios de entre 4% y 6%, dijo el presidente de la Canaco de la Ciudad de México, Humberto Lozano Avilés. Para el presente año seguirán las presiones sobre los costos de las empresas, porque se espera el incremento de las tarifas eléctricas, además del encarecimiento de otros insumos, así como los incrementos estacionales de frutas y verduras que en algunos casos llegan hasta 20%. "Hay muchos productos que con la cuesta de enero reflejan aumentos como productos lácteos, bebidas azucaradas. Frutas y verduras suben o bajan por estacionalidad y hay alzas que se ven reflejadas en abarrotes, como en cigarros... y en frituras hubo aumentos". El Universal. 2

Cae 3 3% precio mundial de alimentos. - Los precios mundiales de los alimentos bajaron 3.3% en diciembre por los fuertes descensos en los aceites vegetales y los productos lácteos. Así lo reveló el más reciente índice de precios de los alimentos publicado ayer por la FAO. A pesar del retroceso a finales de año, el índice de precios de los alimentos de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) promedió 1746 puntos en 2017, 8.2% más que en 2016 y alcanzó su media anual más elevada desde 2014, El índice de precios de los productos lácteos de la FAO disminuyó 9.7% en diciembre, yaque los abundantes suministros de exportación y la baja demanda pesaron sobre los precios internacionales de leche descremada y leche entera en polvo, así como los de queso y mantequilla.- Reforma, 3 Neg

Anticipan acuerdo con Europa en queso.- La Unión Europea y México podrían llegar pronto a un acuerdo sobre el tema de los quesos. Se espera que el País siga usando comercialmente el nombre de algunos quesos, de otros lo hará por un periodo determinado y algunos más emplearlos sin hacer referencia a una región específica. Para la octava ronda de negociaciones del TLCUEM, se retomará el tema de las indicaciones geográficas, y es probable que los europeos acepten que en el País se siga utilizando el término "manchego" y "parmesano", dijo René Fonseca, director general de la Cámara Nacional de Industriales de la Leche (Canilec). En las rondas pasadas, los europeos argumentaban que no era posible que México usara esos nombres porque son originarios de algunas zonas del viejo continente Incluso se llegó a plantear que por un periodo de 30 años se le permitiría al País usarlos, pero el Gobierno mexicano lo rechazó, pues aunque se usa el mismo nombre, hay varias diferencias, destacó Fonseca.- Reforma, 1 Neg

INFORMACIÓN GENERAL



Peña Nieto, por posición seria, firme y constructiva ante EU.- El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que la renegociación del TLCAN será un tema central de la política exterior este año, por lo que México mantendrá una "posición firme, seria, constructiva y de buena fe". En la clausura de la 29 Reunión de Cónsules y Embajadores, en la que marcó las prioridades diplomáticas, confió en que la revisión del acuerdo comercial beneficie a los tres países miembros. Subrayó que, independientemente del resultado de las negociaciones, las tres naciones seguirán siendo socias cercanas por la magnitud de los lazos económicos, sociales y culturales que los unen. El mandatario pidió promover el mensaje de que México es "un país que enfrenta los retos que se le presentan de forma cabal, un país que se transforma en beneficio de su población, comprometido con las mejores causas de la humanidad". - Milenio, 7 política

México puede pagar el muro vía TLC: Trump.- El presidente de EU, Donald Trump, afirmó que México puede pagar la construcción del muro como parte de la renegociación del TLC. "Pueden pagarlo indirectamente a través del TLC. Hacemos un buen trato y, por ejemplo, voy a tomar un pequeño porcentaje de ese dinero para destinarlo al muro. ¿Adivina qué? México estaría pagando. "Puede que México no quiera llegar a un acuerdo mediante el TLC, lo cual está bien, así que terminaría con el TLC, lo que creo que sería francamente positivo para nuestro país", explicó en una entrevista con The Wall Street Journal. El mandatario señaló que esperará a que pasen las elecciones presidenciales en México para continuar las negociaciones del pacto comercial y que se mostrará "un poco flexible". No obstante, insistió en que EU terminará el TLC si los tres países socios son incapaces de lograr un trato justo, que calificó como "un acuerdo Trump", lo que puede incluir conversaciones sobre el financiamiento del muro fronterizo.- Milenio, 6 política

Reordenan Segob para sólo 10 meses- El nuevo Secretario de Gobernación, Alfonso Navarrete Prida, "barrió" con el equipo de su antecesor, Miguel Ángel Osorio Chong. Con el aval del Presidente Enrique Peña Nieto, hizo 18 cambios en la mayoría de las áreas e incrustó en puestos clave a personas cercanas que han colaborado con él en otras dependencias. A poco más de 10 meses para que concluya el sexenio, de las seis subsecretarías de Gobernación, el ex titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) hizo cambios en cuatro de ellas.-Reforma, 5-A

Reforma fiscal de EU podría conducir a litigios internacionales: Gurría.- La reforma fiscal de Estados Unidos, que aún tiene que ser apuntalada por regulaciones y leyes secundarias, podría conducir a litigios internacionales ante las diferentes interpretaciones a las que podría sujetarse, advirtió José Ángel Gurría,



secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Explicó que su aplicación e impacto en acuerdos para evitar doble tributación, así como en temas de intercambio de información automática, podrían conducir a diversas interpretaciones que incluso afectarían el intercambio automático de información entre países e incluso la puesta en marcha del programa BEPS, que es la erosión de la base imponible y de traslado de beneficios. Durante su participación en el Seminario Anual de Perspectivas Económicas del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), dijo que el próximo 22 de marzo están citados "funcionarios del más alto nivel de Estados Unidos" a conversar con sus pares de los países miembros de la OCDE, de manera que puedan explicar cómo queda el nuevo esquema.- El Economista, 6